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На апрельской сессии волостного 
собрания было рассмотрено и принято 
несколько важных для волости ре-
шений. Коротко остановимся на не-
которых из них.

На очередное чтение отправился 
вопрос, касающийся изменения устава 
Йыхвиской волости. Днем предоставле-
ния поправок определили 7 мая.

Напомним, что изменение волостного 
устава связано с организацией засе-
даний волостного собрания электрон-
ным образом, а также с внесением 
изменений в порядок предоставления 
титула почетного гражданина Йыхви. 
Одно из изменений касалось того, что 
теперь выбрать почетного йыхвисца 
смогут большинством голосов из 
присутствующих на сессии депутатов, 
а не как раньше – 11-ю голосами. 
По словам председателя волостного 
собрания Алексея Наумкина, одним 
из предложений может стать также 
возможная ежемесячная денежная 
поддержка почетным гражданам от 
волостной управы.

«Наши почетные граждане – люди 
в большинстве своем почтенного 
уже возраста, не все из них живут 
хорошо в плане материальном, как и 
многие наши пенсионеры. Поэтому  
от депутатов поступило предложение 

тов. «Сам я когда-то выступал за то, 
чтобы не продавать спортивную базу, 
а отдать ее, к примеру, в пользование 
Йыхвиской спортивной школе, однако 
я уважаю мнение депутатов, и если 
большинство решит, что продать или 
изменить условия аренды – лучший 
для волости вариант, то последнее 
слово останется за членами волостного 
собрания. Что касается остальных 
территорий волости, на которые 
растространяются договора на право 

застройки, то я убежден, что их 
необходимо тщательно анализировать, 
и, возможно, пересматривать в пользу 
наиболее выгодного для волости 
варианта», - отметил Наумкин.
Кроме того, на заседании волостного 
собрания была принята поправка, 
согласно которой волость может 
освобождать родителей тех детей, кто 
по факту не посещает детский сад во 
время ограничений, от платы за место. 
Ранее это было возможно только при 

Юри Конрад
Волостной старейшина

Недалеко от здания вокзала, о ко-
тором много говорят в последние 
годы появится еще один объект, 
проект которого готовит волостная 
управа и целью которого является 
улучшение условий движения в Йыхви 
и продолжение развития территории 
железнодорожного вокзала, проект 

Планы на следующий год: удобство перемещения
Чтобы перейти от платформы к центру 
города, напротив здания суда был 
проложен тротуар через территорию 
Kooli tn 19a, принадлежащую волости 
и находящуюся напротив здания быв-
шего суда.

Однако из-за нехватки средств парковка 
в стиле «Паркуйся и путешествуй» и 
парковка для велосипедов, запланиро-
ванные на том же земельном участке, 
в то время не были построены. Нере-
шенным остался и вопрос о созданной 
собственными силами пешеходной до-
рожке вдоль края железной дороги, ко-
торую многие до сих пор используют, 
чтобы сэкономить несколько лишних 
метров, несмотря на то, что дорожка 
часто бывает грязной, неосвещенной в 
темноте и до начала этого года не было 
и железнодорожного ограждения. Есть 
надежда, что к следующему году эти 
проблемы будут решены с помощью 
мер поддержки развития регионов.

В настоящее время планируется 
построить помещение для парковки 
велосипедов, чтобы можно было 
парковать велосипеды, а также хранить 
их в течение несколько дней. На первый 
взгляд это кажется фантастическим, 

но все отлично работает с помощью 
современных систем безопасности 
и с использованием различных тех-
нологических решений. Проект заду-
ман для тех, кто хотел бы припарковать 
свой велосипед, отправившись в другой 
город поездом. На данный момент, к 
сожалению, в Йыхви нет возможности, 
чтобы осуществить такой план.

Аналогичный принцип применяется 
к автомобилям на автостоянках типа 
«паркуйся и путешествуй». В крупных 
городах парковка автомобиля - серьез-
ная головная боль, часто проще ос-
тавить машину на такой станции 
и путешествовать по большому 
городу пешком, на общественном 
транспорте или арендованном ав-
томобиле. Постепенно и у нас 
появятся подобные услуги -  как, 
например, уже начала развиваться 
услуга аренды электросамокатов. 
Также целесообразно развивать 
инфраструктуру станций для зарядки 
электромобилей. Мы надеемся, что 
в ближайшие годы у нас появятся 
различные поставщики услуг по аренде 
автомобилей, и что пассажиру поезда 
будет удобно забирать машину прямо 
с вокзала или сдавать ее в конце пути.

Мы также планируем установить 
специальный стенд для обслуживания 
велосипедов на той же стоянке на 
улице Кооли, 19а, так как их уже можно 
увидеть на многих тропах здоровья 
Эстонии. С его помощью можно 
накачать шины на колесе велосипеда 
и даже выполнить cамостоятельно 
мелкий ремонт. Мы построим новую 
дорогу для легкого транспорта 
протяженностью около 300 метров 
от перрона  до пешеходного перехода 
через железнодорожное полотно на 
Тартуском шоссе и добавим уличное 
освещение. Ограждение уже построила 
Эстонская железная дорога (AS Eesti 
Raudtee).

Таким образом, к 2022 году мы 
надеемся, что сделаем хороший шаг 
вперед, чтобы облегчить людям 
возможности использования различ-
ных видов транспорта - велосипеда, 
поезда, автомобиля, автобуса, и в 
будущем, возможно, в нашем рас-
поряжении будет какой-нибудь новый 
вид транспорта. Так мы научимся 
мыслить экологично и беречь свое 
время и здоровье. А Йыхви станет 
более привлекательным и удобным не 
только для жителей, но гостей.

оказывать небольшую, скажем, около 
50 евро в месяц, поддержку этим 
жителям Йыхви, сделавшим многое 
для развития волости. В том числе 
и поэтому утверждение устава пока 
отложили – ждем всех поправок 
и вердикта комиссий, которые их 
рассмотрят», - прокомментировал 
Алексей Наумкин.

Еще одно предложение поступило от 
Центристской фракции. Речь идет о 
так называемых «договорах на право 
застройки» (hoonestusõiguste lepin-
gud). Такие договора на использование 
волостных территорий существуют как 
на уровне торговых центров Йыхви, так 
и, к примеру, касаются спортивной базы 
Карьямаа, которая сейчас находится 
в пользовании баскетбольного клуба 
на основании подобного договора. 
Депутаты склоняются к тому, чтобы 
продать ее либо изменить условия 
аренды для того, чтобы это было 
финансово выгодно волости и дало 
уверенность фирме-оператору, кото-
рый опасается инвестировать в раз-
витие недвижимости, не будучи уве-
ренным в продлении договора.

Председатель волостного собрания 
пояснил, что на сессии 15 апреля 
было решено дать задание управе для 
исследования различных вариантов 
дальнейшей судьбы подобных объек-

объявении особого положения. Теперь 
это можно сделать в так называемых 
«особых случаях», как, например, во 
время ограничений со стороны госу-
дарства на фоне рекомендаций не во-
дить детей в детский сад без крайней 
необходимости.
Нa заседании волостного собрания 
также выбрали председателя и за-
местителя социальной комиссии. Ими 
стали соответственно Тамара Пы-
левина и Кая Калдвеэ.

 

которого стартовал в 2016 году.
Пять лет назад волость реконст-
руировала большую часть улицы 
Кооли, а на пересечении улицы 
Уус построили кольцевую развязку. 
Обустроена стоянка у здания вокзала, 
а также построена автобусная остановка. 
На платформе было установлено 
информационное табло, в режиме 
реального времени показывающее 
время отправления поездов и автобусов. 

Об апрельских решениях волостного собрания

Наш  дом – под сине-черно-белым флагом! 
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Молодежь

Волостной архитектор о важных проектах 
и их реализации
О важных проектах и этапах 
их реализации рассказывает 
волостной архитектор Наталия 
Абель.

Основная школа

Наконец-то процесс международной госпоставки 
на строительство Йыхвиской основной школы 
вышел на финишную прямую, и летом 2022 года 
новое здание должно быть сдано в эксплуатацию.
7 апреля на заседании Йыхвсикой волостной 
управы был квалифицирован и выбран победитель
конкурса на строительство Jõhvi Põhikool. И 
им стала фирма EHITUSFIRMA RAND JA 
TUULBERG AS со стоимостью строительных 
работ 6 235 128.80 евро без налога.

Поставка на строительство новой основной 
школы в Йыхви была международной, что 
означает более длительное делопроизводство и 
непростой процесс квалификации. В поставке 
приняло участие 10 фирм. Самое низкое 
ценовое предложение было у фирмы Haart 
Ehitus OÜ (5 788 224.80 евро без налога), но в 
процессе квалификации у данного участника 
возникли сложности. Фирма не предоставила 
все необходимые документы, подтверждающие, 
что они в состоянии выстроить этот объект. 
Некоторые документы заказчик (волостная 
управа Йыхви) смог получить самостоятельно, но
некоторые нет, поэтому участник с самой низкой 
стоимостью был дисквалифицирован, и победила
вторая фирма, у которой с документацией было 
все в порядке.

Финансируется строительство школы из госу-
дарственных фондов и проектов, из Йыхвиского
волостного бюджета и дополнительно со стороны
министерства oбразования. 

Стоимость работ превысила планируемую 
изначально. Во-первых, здание имеет непростую 
форму (бюджет планировался до проведения 
идейного конкурса и имел фиксированную 
стоимость за квадратный метр). Во-вторых, из-
за кризисной ситуации строительство подобных 
объектов обходится в среднем по стране дороже 
(статистика RKAS показывает подъем индекса 
цен на строительные работы в государственных 
поставках).
В ходе работ будет выстроена новая школа 
по проекту победившего в идейном конкурсе 
архитектурного бюро Kauss Arhitektuur OÜ. В 
проект вошла современная образовательная 
среда для учеников основной школы, уличная 
зона (поставка на которую будет следующей), 
расширенная столовая для учащихся как основной 
школы, так и гимназии.
Поскольку в идейном конкурсе победила именно 
эта работа, проектирование не было простым из-
за сложных конструктивных решений и кризисной 
ситуации в стране. Проект был сдан с небольшим
опозданием, и по договоренности сторон, 
проектное бюро было оштрафовано. Та же 
участь постигла и экспертное бюро, которое 
проверяло качество проекта и сильно затянуло с 
предоставлением полной экспертизы, а именно с 
экспертизой несущих конструкций здания. После 
экспертизы были внесены поправки в проект.
На данный момент, с 7-го апреля, действует 
14-дневый период оспаривания. По его окончанию 
будет подписан договор с фирмой EHITUSFIRMA 
RAND JA TUULBERG AS на строительство. 
Учитывая все вышеперечисленное, стройка будет 
идти в активном темпе, поэтому жителей района 
Харидусе ждут временные неудобства. Как и 
со строительством образовательного городка 
(Hariduslinnak) и нового стадиона при спортшколе 
в том же районе, мы будем оповещать о изменениях 
в организации дорожного движения, о всех 
происходящих процессах. Просьба отнестись к 
этому с пониманием.

Второй этап ремонта Нарвского шоссе 

Четвертого февраля был подписан договор 
между управой Йыхви и фирмой Viamer Grupp 
OÜ на изменение существующего строительного 
проекта реконструкции второго отрезка Narva mnt 
(от магазина Konsum, Narva mnt 40, и до поворота 
на Bauhof, Narva mnt 135) и на проведение 
строительных работ по проекту.

Стоимость работ 1 332 797.76 евро с налогом 
(вместе с 5%-м резервом в случае возникновения
непредвиденных работ). Финансирование проекта 
осуществляется из государственных средств и 
волостного бюджета.

На данный момент ведутся работы по уточнению 
и изменению исходного проекта. Было добавлено
несколько съездов на грунты, изменены не-
которые пешеходные переходы (сделаны более 

Молодежный парламент ждет в свои ряды 
активных молодых людей Йыхви

Несмотря на то, что такая 
организация как молодежный 
парламент предумотрена 
принятыми на уровне волости 
документами, уже некоторое 
время она, по сути, не рабо-
тает. Это может быть связа-
но и с непростой ситуацией, 
когда многие организации 
перешли к бесконтактному 
общению, и с тем, что 
молодым людям стало сложнее 
собираться вместе и даже 
приходится учиться удаленно. 
Собственно, причина не так 
важна. Важным председатель 
волостного собрания Йыхви 
Алексей Наумкин считает 
снова активизировать 

молодежь, привлечь ее к решению вопросов на уровне самоуправления, к обсуждению и активному 
сотрудничеству с волостным собранием и волостной управой.

«Выборы в молодежный парламент, который, согласно документам, ведет свою деятельность при 
волостном собрании, проходят каждый год в конце октября. В этом году хотелось бы, чтобы они 
прошли успешно, и набралось  необходимое количество представителей от каждого учебного 
заведения (напомним, в Йыхви это государственная гимназия, две основные школы и центр 
профессионального образования – «ВЙ»). Почему это так важно, в том числе и для меня как 
председателя волостного собрания? Потому что голос молодежи должен быть слышен. В Йыхви 
задумываются и реализуются различные проекты, которые направлены на молодежь – взять тот же 
скейт-парк или идею с летней хоккейной площадкой для тренировок на роликах – было бы полезно 
привлекать для обсуждения таких проектов и представителей от молодежи. Или же площадку в 
центре на улице Раквере, так как практика показывает, что взрослым зачастую сложно определить, 
что детям и молодёжи было бы интереснее для проведения досуга. Поэтому считаю необходимым 
привлечь молодёжь в разработку многих проектов, инициированных волостью, а также будет не 
лишним узнать их мнение по поводу того, каким они видят свой город в будущем», считает Алексей 
Наумкин. По словам председателя волостного собрания, он всегда открыт для общения с молодежью.

Дополнительную информацию о том, что из себя представляет молодежный парламент, как он 
работает и какими полномочиями наделен, можно получить на страничке Йыхвиского молодежного 
парламента в социальной сети Фэйсбук по ссылке https://www.facebook.com/johvinoortevolikogu, с 
вопросами и идеями можно также обращаться напрямую к председателю волостного собрания Алек-
сею Наумкину (aleksei.naumkin@johvi.ee) и координатору работы молодежного парламента Анастасии 
Гавриной (anastassiagavrina98@gmail.com).

«Вестник Йыхви»

безопасными), добавлена велопешеходная 
дорожка, освещение и т.д. В ходе работ по 
проектированию и строительству будет также 
реконструирована система отвода дождевой воды 
с улиц, восстановлено покрытие указанного выше 
участка дороги, установлены бордюры на это 
мучастке дороги.
Работы по проектированию продолжатся по 
графику до 22-й недели 2021 года. Строительные 
работы вместе с подготовкой к строительству и 
сдачей законченного объекта в эксплуатацию к 
концу октября 2021 года (43 неделя).

Первый этап строительства скейт-парка

На данный момент стройка идет в хорошем 
темпе и к первому мая планируется сдача объекта 
в эксплуатацию. Идет активное обсуждение 
второго этапа строительства скейтпарка. Идеи 
приветствуются.

Эвелин Данилов
Вице-старейшина

Мы рады сообщить, что волостная управа 
Йыхви начала сотрудничество с НКО «Каждому 
ребенку» (Igale Lapsele). Эта общественная 
благотворительная организация, призванная 
помочь нуждающимся детям и молодежи, 
основная цель которой - инициировать различные 
благотворительные проекты, поддерживающие 
развитие детей и молодежи, и объединить как 
можно больше благотворительных организаций, 
у которых есть общее желание, чтобы каждый 
ребенок Эстонии был сытым и его детство было
счастливым и интересным.

Этим летом они запустили особенный проект. А 
именно - крупный проект «Каждому ребенку -
велосипед». Проект направлен на улучшение 
благосостояния нуждающихся детей и молодых 
людей.
Цель проекта - собрать не менее 1500 вело-
сипедов.
Еще одна цель этого начинания - вызвать интерес 
к спортивному образу жизни, продвигать езду на
велосипеде, а также дать старым велосипедам 
новую жизнь. Велосипедные прогулки помогают
молодым людям приобретать здоровые привычки 
к занятиям спортом, улучшать свое здоровье и
оставаться в хорошей форме.

В рамках проекта «Велосипед каждому ребенку» 
мы также призываем вас, уважаемые жители 
волости Йыхви, подарить ненужные велосипеды 
нуждающимся детям и молодежи. Старое для 
одного – новое для другого!
Мы помогаем собирать полученные в дар 
велосипеды, при необходимости они получают 
обслуживание и ремонт, а затем найдут новый 
дом, где живут  дети и молодые люди, которые 
в них больше всего нуждаются. Отдел защиты 
детства и отдел социальной помощи волости 
Йыхви также надеется на сотрудничество со 
школами и другими местными учреждениями, 
которые могут нам в этом помочь. Наша цель 

- найти все семьи, которые могли бы получить 
поддержку, благодаря этому проекту.

Все велосипеды, переданные детям и молодым 
людям, будут исправны, а это значит, что они, 
как уже говорилось выше, пройдут необходимое 
обслуживание и мелкий ремонт. Кроме того, 
ни один молодой гонщик не может выходить на 
улицу без шлема, поэтому велосипеды всегда 
передаются в комплекте со шлемом.
Несколько партнеров поддержали крупный 
благотворительный проект НКО «Каждому 
ребенку». Среди них Департамент транспорта, 
Департамент полиции и погранохраны, Эстонская 
ассоциация многодетных семей, Respo Haagised 
AS и мы надеемся, что к нам присоединятся и 
другие самоуправления!
Дорогой житель волости Йыхви! Если вы знаете 
семью, которой нужна помощь, пожалуста, 
помогите нам встретиться. Вы можете связаться 
с нами по телефону 5164054 или по электронной 
почте evelyn.danilov@johvi.ee .
Давайте вместе подарим детям радость!
 

Каждому ребенку - велосипед

Так будет выглядеть новая основная школа
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«Идея о восстановлении традиции 
лётных дней уже крутилась в 
Йыхвиской волостной управе еще 
летом 2020 года. Благодаря Ассамблее 
Сотрудничества Северо-Восточно-
го побережья и программе LEADER 
эта идея воплотится уже в этом году. 
Общение с авиационным сообществом 
привело к серии мероприятий, про-
пагандирующих сферы инженерии 
и техники, направленные, прежде 
всего, на местных жителей, которые 
ищут возможности трудоустройства 
и карьерного роста, и также на 
молодежь, которой еще предстоит 
сделать выбор своей специальности», 
-рассказал руководитель проекта 
North-East Takeoff Кристо Кыргнурм. 
Впереди ожидается конференция, 
Лётные дни Йыхви, а также посещение 
учреждений, связанных с авиацией, и 
лекции экспертов в Йыхви.
Главные мероприятия, такие как кон-
ференция на тему авиации и фестиваль 

В Йыхви пройдут летные 
дни

экскурсия в Эстонский авиационный 
музей и в Эстонскую авиационную 
академию вблизи Тарту. Там вы 
сможете своими глазами увидеть 
широкий спектр различных самолетов, 
моделей самолетов, также реактивных 
двигателей и опробовать полет на 
вертолете или на авиасимуляторе.. 
Кроме того, осенью 2021 года и весной 
2022 года будут проведены учебные 
дни в Йыхви и будет сформирована 
группа для интересующихся лиц. 
Деятельность для данной группы 
завершится в мае 2022 года поездкой в 
различные авиакомпании.

Более детальную информацию найдете 

«Лётные дни Йыхви» должны пройти 
23 и 24 июля 2021. Всех пилотов 
ожидает праздничный прием, питание 
и ночлег в СПА. Бесплатная парковка 
летных машин и автобусный транспорт 
до места проживания также будут 
гарантированы организаторами. 

«Лётные дни Йыхви 2021» - это 
фестиваль для всей семьи, который 
пройдет 24 июля на Йыхвиском 
аэродроме, где ожидается интересная 
программа, выставка малых самолетов, 
ярмарочная зона и при хороших 
погодных условиях будут проходить 
соревнования по замеру между 
самолетами. На сцене выступят Jõhvi 
Big Band, молодежный оркестр Кохт-
ла-Ярве, DB4 и также в 15.00 ожидает-
ся ансамбль Shanon.

В августе для интересующейся летным 
делом группы, сформированной в ходе 
этих мероприятий, будет организована 

в Фейсбук North-East Takeoff на 
сайте Йыхвиского центра культуры и 
интересов www.huvikeskus.info/north-
easttakeoff

Проект финансируется фондом 
программы «Leader» от Ассамблеи 
Сотрудничества Северо-Восточного 
объединения под названием “Развитие 
сотрудничества и совместной дея-
тельности». Основными целевыми 
группами проекта являются жители 
Йыхвиской волости, Тойлаской волости 
и жители города Нарва-Йыэсуу. У 
жителей этих регионов приоритет при 
регистрации на мероприятия, где число 
участников ограничено (конференция, 

В 2021 году в Ида-Вирумаа пройдет серия 
мероприятии North-East Takeoff, которая познакомит 
как жителей, так и гостей региона с инженерией, тех-
нологией и авиацией.

В конце марта в гостях у футбольного 
клуба Phoenix побывал музыкант Ан-
тон Рогоза, участник Евровидения 2010 
и 2017 годов и основатель «SunStroke 
Project». Результатом этого визи-
та стал написанный специально для 
йыхвиского футбольного клуба гимн.
Исполнил гимн известный в Молдове 
танцор и музыкант Ray Bark (Юрий 
Рыбак). 
«Вестник Йыхви» поговорил с руко-
водителем футбольного клуба Сергеем 
Ивановым.

Теперь у FK Fhoenix  есть свой 
гимн. Композиция написана 
профессионально и звучит очень 
достойно. Как это случилось?
- Все началось с того, что волонтер 
нашего клуба Влад Наумов попросил 
своих друзей музыкантов сделать 
клубу такой подарок – написать 
официальный гимн. А поскольку сам 
Антон Рогоза – большой любитель 
футбола, то он встретил эту идею с 
воодушевлением. Всем миром мы 
собирали слова для песни, потом текст 
передали ребятам-поэтам, которые 
оформили наши общие мысли в 
музыкально-поэтическую форму, и – 
получилась отличная песня! Теперь мы 
ждем возможности снять клип.

Вашему клубу в этом году исполняется 
10 лет. Отличная круглая дата. Какие 
планы – праздновать с размахом?
Планов много. Самые амбициозные – 
снять 40-50-минутный фильм о нашем 
футбольном клубе и ближе к августу 

У йыхвиского футбольного клуба Phoenix теперь есть гимн
провести турнир с участием ветеранов 
футбольного спорта.

Как коронавирусные ограничения 
отразились на ваших тренировках?
Поскольку мы не могли тренироваться 
группой, тренерам приходилось 
придумывать индивидуальные трени-
ровки таким образом, чтобы юным 
футболистам это нравилось, чтобы 
они продолжали тренировки, даже 
вот такие, без командной игры, 
посещать. И это тоже отличный 
профессиональный рост и вызов, с 
которым наши тренеры справились. 
Конечно, ребята мечтают о том 
времени, когда смогут играть на поле, 
надеемся на лучшее, ждем открытия 
сезона и смягчения ограничений. В 
планах также – провести местный 
спортивный лагерь для наших ребят, 
поскольку, скорее всего, границы будут 
еще закрыты, и мы не сможем выехать 
и провести международный лагерь. 

Чем планируете заниматься в 
ближайшее время?
Нас ждут весенние работы, необходимо 
заняться уборкой, благоустройством 
стадиона. Кстати, хочу, пользуясь случа-
ем – честно и без заискиваний – побла-
годарить руководство волости, которое 
очень помогает развитию футбола.
Условия хорошие, мы довольны, зани-
маемся, мастерство ребят растет, и мы 
искренне надеемся, что часть наших 
игроков будут играть не только в 
хороших эстонских, но и в европейских 
футбольных клубах.

Знаю, что ваш народный музей 
футбола не так давно посетил 
волостной ста-рейшина Юри Конрад. 
И привез вам из Валга пополнение 
коллекции – шарфы с символикой 
Валгаского футбольного клуба.
Да, это оказался самый доступный 
способ передать нам эти шарфы.  Мы 
рады, что старейшина посетил нас 
лично, мы смогли обсудить наши дела 
и рассказать о планах и надеждах. 

В том числе и о том, как продвигается 
проект крытого футбольного холла?
Да, и здесь хотелось бы выразить 
благодарность также и вице-ста-
рейшине Тоомасу Наэлю, который этим 
проектом сейчас плотно занимается. 
Тоомас сказал, что очень надеется, что 
в августе-сентябре начнутся первые 
работы – земляные, по переносу ком-
муникаций, а строительство холла 
начнется к концу года. Продвижение 
этого проекта идет довольно быстро 
насколько мне известно, уже есть 
победитель-проектировщик.
Как подтвердил редакции «Вестника 
Йыхви» вице-старейшина Тоомас 
Наэль, на момент написания дан-
ного материала (20 апреля) для 
проектирования Футбольного цент-
ра Йыхви уже была определена 
фирма, победившая в конкурсе. 
Всего в конкурсе приняли участие 
две фирмы: Roadplan OÜ  и OÜ Es-
prii. Победитель OÜ Esprii запросил 
меньшую цену. Кроме того, по словам 
вице-старейшины, у фирмы OÜ 
Esprii имеется опыт в проектировании 

поездки и лекции). Также для жителей 
этих регионов запланирован автобус 
из крупных центров на мероприятие и 
обратно. 
Волостная управа Йыхви, ЦУ Йых-
виский аэродром, Йыхвиский центр 
культуры и интересов. 

Дополнительная информация: 
Кристо Кыргнурм, kristo@huvikeskus.
info, 58 666 952
Руководитель проекта North-East Take-
off 

Координатор на русском языке: 
Анастасия Гаврина, anastassiagavri-
na98@gmail.com

подобных спортивных объектов. Так, 
фирма выиграла конкурсы и ведёт 
проектирование подобных футбольных 
центров в Тарту и Хаапсалу. По пра-
вилам, договор может быть подписан 
по истечении срока, предусмотренного 
для оспаривания результатов кон-
курса. После чего фирма и приступит 
к проектированию, которое про-
исходит в два этапа в течение при-
мерно шести месяцев: 2 месяца на 
все коммуникационные трассы и 4 
месяца на холл, спортивные площадки, 
парковки и прочую инфраструктуру, 
необходимую для функционирования 
комплекса. В первую очередь приступят 
к строительству футбольного холла 
с окружающей инфраструктурой 

(парковки и тд). О том, как будет 
продвигаться реализация проекта фут-
больного центра, «Вестник Йыхви» 
обязательно будет сообщать читателям 
по мере поступления информации.

Наша справка
Футбольный клуб в Йыхви был 
основан 15 августа 2011 года и 
носил название Jõhvi FC Lokomotiv. 
С февраля 2018 года клуб сменил 
имя и полностью всю символику на 
FC Phoenix
Гимн клуба можно послушать по 
ссылке https://www.youtube.com/
watch?v=SqaGgzuLpPg

Евгения Парв

По мнению 
волостного 
старейшины, вак-
цинация против 
COVID-19 является 
единственным 
гарантированным 
вариантом для 
предотвращения 
распространения 
болезни COVID-19 и 
возвращения к нор-
мальному образу 
жизни. 

В остановке панде-
мии COVID-19 ва-
жен вклад каждого 
человека.

Волостной старейшина Йыхви Юри Конрад 9 апреля получил вакцину от коронавируса

Старейшина Йыхвиской 
волости Юри Конрад 
привез в подарок шарфы 
футбольного клуба FC 
Warrior Valga  

Для информации
В 2021 году вакцинация будет бесплатной для всех жителей Эстонии, включая людей без медицинской страховки. Вакцинация 
проводится на добровольной основе.
Ввиду ограниченного объема поставок вакцин государство начало вакцинацию с медицинских работников, постояльцев и 
персонала домов социального попечения, а также людей, которые входят в группу риска по возрасту или состоянию здоровья.
Вакцинация против COVID-19 будет проходить поэтапно. В первую очередь возможность вакцинироваться получат люди, входящие в 
группу риска, или те, кому вакцинация необходима в первую очередь, чтобы обеспечить функционирование жизненно важных для 
общества услуг.
В настоящее время лицензию на применение в Эстонии и Европе получили четыре вакцины. Все вакцины против COVID-19 оди-
наково безопасны, эффективны и качественны. При рассмотрении заявок о получении торговой лицензии в ускоренном порядке 
вакцин от COVID-19 каких-либо уступок в части эффективности и безопасности не делалось. Исследования, в том числе монито-
ринг безопасности вакцин, будут продолжены и после выдачи торговой лицензии.
При желании вы можете сообщить своему семейному врачу, что готовы прийти на вакцинацию с коротким сроком 
предуведомления, если кто-то вдруг неожиданно откажется от визита.
Как только позволят объемы поставки вакцин, государство предоставит возможность вакцинироваться всем желающим. По 
текущим прогнозам поставок, такая возможность появится не раньше мая.
Цель – с мая предоставить возможность всем желающим сделать прививку недалеко от дома. На сайте vaktsineeri.ee и в СМИ 
будет публиковаться информация о возможностях и местах вакцинации.  
«ВЙ»
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В самом конце Войны за независимость Тыниссон, 
как командующий Вируским фронтом, получил 
задание организовать карантин и лечение солдат 
белогвардейского Северо-Западного корпуса и 
членов их семей (всего около 100000 человек, 
беженцы), заболевших брюшным тифом, где-
то в районе между Нарвой и Чудским озером. 
Сам Юденич бежал во Францию. В то время 
ситуация развивалась таким образом, что боялись 
общеевропейской эпидемии. Тыниссон, по сути, 
получил диктаторскую власть для борьбы с 
болезнью, и только с помощью экстренных мер 
удалось ограничить эпидемию.

Одним из зданий временного госпиталя была 
усадьба Йыхви. По сей день памятники и брат-
ские могилы на кладбищах Йыхви, Куремяэ, 
Ийсаку и во многих других местах напоминают 
нам об этом тяжелом времени. Заболели также 
5400 медработников. Победа над эпидемией 
тифа считается  величайшей победой генерала 
Тыниссона в масштабах всей Европы. Помимо 
прочего, Тыниссон организовал захват 
вооружения Северо-Западной армии, а эшелоны 
с тяжелым вооружением войск Юденича (пушки 
и тд.) некоторое время стояли на ответвлениях от 
станции Тойла.

После окончания Войны за независимость 
Александр Тыниссон поочередно был 
командиром 1-й и 3-й дивизий и членом Военного 
совета, в 1920 году - военным министром, а в 
1932-1933 годах - министром обороны. В 1934 
году он стал мэром Тарту, а в 1939 году - мэром 
Таллина. Его штаб-квартира попеременно 
находилась в Нарве, Пярну, затем снова в Нарве и, 
наконец, в Раквере. С Йыхви генерала Тыниссона 
связывала мыза Эдизе, подаренная ему за заслуги 
в Освободительной войне. Он был почетным 
членом важнейших обществ Йыхви и устраивал 
торжественные приемы в своем поместье Эдизе. 
У генерала, конечно, были особенно тесные свя-
зи с войсковой частью Йыхви и Кайтселийтом. 
Одним из самых ярких событий стала поездка 
президента Пятса в сопровождении иностранных 
послов и прессы в Северо-Восточную Эстонию в 
1931 году, план приема которой был организован 
генералом Тыниссоном. Остановились почетные 
гости в Эдизе, а затем парад последовал в Йыхви.

В воспоминаниях уроженцев Йыхви генерал 
Тыниссон щедро именуется «нашим генералом». 
Он основал в самом сердце поместья Эдизе 
питомник, где разводили и выращивали 
декоративные деревья. Тыниссон также подарил 
саженцы окрестным фермерам. Его сын Лео вспо-
минал, что его отец был счастлив прививать и 
рубить деревья и много работы делал в поместье 
своими руками. Однако, даже рубя деревья, отец 
требовал воинской дисциплины и аккуратности. 
Генерал был очень дотошным, ценил чистоту, 
а также требовал вести себя очень собранно и 
аккуратно на публике.

Благодаря обширным связям Тыниссона в 1930-
е годы значение питомника Эдизе в Эстонии 
было весьма заметным. Например, саженцы 
были использованы для озеленения территории 
Раквереской учительской семинарии и для 
украшения пярнуской виллы Амменде. Сажен-
цы в парке возле статуи Свободы в Кохтла-Ярве, 
вероятно, также происходят из питомника Эдизе. 
Большинство саженцев было доставлено в Тарту, 
где их также можно увидеть в современном город-
ском пейзаже.

Утопающие в зелени бульвары были построены 
на берегу реки Эмайыги при генерале Тыниссоне. 
Деревья также были посажены в Тарту на бульва-
ре Тамме, улицах Кройцвальди, Пуйестее, Любья 
и Няйтузе, а также в парке Тяхтвере. Также был 
основан парк Маарьямыйза. По воспоминаниям 
его сына Лео Тыниссона, отец мечтал посадить 
дубы по всей Эстонии и после отставки был 
готов путешествовать по Эстонии с рюкзаком за 
плечами, набитым дубовыми желудями, чтобы 
укоренить эти древья на эстонской земле.

В 1929 году Тыниссон организовал в Нарве 
День кавалеров Креста Свободы, который 
впоследствии стал традицией в Эстонии. В честь 
этого события на границе, где распологась главная 
оборонительная позиция Нарвы, посадили 

первый дуб. Так началась эпоха дубовой рощи 
Свободы в Ивангороде, получившая всенарод-
ную известность, деревья для которой тоже были 
родом из Эдизе. Всего было посажено более 
400 декоративных деревьев, в большей степени, 
дубов. У входа в дубовую рощу были воздвигнуты 
ворота Победы из комковатого известняка высотой 
почти 5 метров. Посреди рощи поставили стенд 
с надписью: «Здесь мы начали борьбу за нацио-
нальную свободу и национальную независимость 
28 ноября 1918 года». Дубовая роща была открыт 
28 мая 1932 года Александром Тыниссоном. Се-
годня на этом месте в Ивангороде находится 
памятник Великой Отечественной войне.

1 декабря 1939 года президент Пятс назначил 
генерала Тыниссона мэром Таллинна. Советские 
военные корабли уже стояли на якоре во время 
налета на Таллинн, и большие территории были 
переданы советским военным базам, после чего, 
в ходе июньского переворота 1940 года, Тыниссон 
попросил снять его с должности. Распоряжение 
об освобождении было подписано Йоханнесом 
Варес-Барбарусом, поскольку Пятса отстранили 
от должности и вскоре арестовали. Тыниссон 
также был арестован в Эдизе 3 декабря 1940 года, 
а 28 июня 1941 года НКВД приговорило его к 
расстрелу военным трибуналом. Приговор был 
приведен в исполнение 30 июня в Батарейной 
тюрьме в Таллинне, когда война с Германией уже 

началась. Супруга Тыниссона и их младший сын 
Лео были депортированы в Кировскую область, 
а старший сын Александр был приговорен к 25 + 
5 годам лишения свободы.

В 2002 году по инициативе Йыгевамааского 
отделения Кайтселийта на месте рождения 
генерала Тыниссона был установлен 
мемориальный камень. Кроме того, в 1998 году 
памятный камень в память о генерале установлен 
и  на Лесном кладбище в Таллинне. В 2005 году 
памятник Александру Тыниссону открыли и на 
центральной площади Йыхви. Изображение по 
левую руку - это дорога на Таллинн, а справа – 
Тартуское шоссе, это напоминает нам, что он был 
мэром обоих городов. Однако взгляд генерала 
направлен в сторону Нарвы, где происходили 
его основные бои. Начиная с того же самого 
2005 года Алутагузеское подразделение 
Кайтселийта организует т.н. «генеральский 
забег», посвященную дню рождения Александра 
Тыниссона. В 2009 году в резиденции Тыниссона 
в Тарту на улице Магазини, 12а установи-
ли мемориальную доску. С 2018 года музей-
ное общество Йыхви организует конференции 
Александра Тыниссона, посвященные истории 
войны и ее героям.

Валло Реймаа, историк 
Йыхвиского музейного общества

Генерал Тыниссон – герой Освободительной войны

17 апреля 1875 года на хуторе Пеэдо 
Йыгеваского уезда родился Александр Тыниссон, 
будущий командующий Вируским фронтом в 
Освободительной войне. Он получил военную 
подготовку в Вильнюсском военном училище, 
где училось большинство будущих героев Войны 
за независимость. В русско-японской войне 
Тыниссон участвовал в качестве командира 
роты, за этим последовали два с половиной 
года на фронтах Первой мировой войны, где он 
дослужился до звания полковника. Последнее 
сопровождалось наследственным дворянским 
титулом.

õВ результате Февральской революции Александр 
Тыниссон был приглашен на родину в 1917 году 
для создания национальных войск. В Раквере 
42-летний полковник, до сих пор остававшийся 
холостяком, встретился на благодарственном 
концерте с местной школьной учительницей 
Сельмой Леонтине Хинно, с которой через 
полтора года они обвенчались в церкви Нарва-
Йыэсуу уже во время освободительной войны. В 
семье родилось двое детей. Из вышесказанного 
ясно, что наследник поместья Эдизе, Лео 
Тыниссон, с которым городская управа Йыхви 
имела хорошие отношения в 90-е годы, также 
имел дворянский титул. Вспоминая его высокую 
образованность и уровень культуры, в этом нет 
оснований сомневаться.

Предшественником современного 4-го пехотного 
полка Вируского батальона в Йыхви было 
подразделение 1-й дивизии Эстонской народной 
армии, созданное Александром Тыниссоном, 
бойцы которой сражались на фронте с вторгшейся 
в Нарву Красной армией. По сути, создание этой 
воинской части происходило в Нарве. С 1928 
года она находилась в Йыхви, где хозяйственные 
постройки местной усадьбы были перестроены в 
казармы (сейчас здесь находится торговый центр), 
а усадьба - в офицерское казино. Именно 1-й 
дивизии под командованием генерала Тыниссона 
в битве при Кехра удалось переломить ход 
Войны за независимость, за которой последовало 
быстрое продвижение к реке Нарова. В конце 
1919 года самые кровопролитные сражения 
Освободительной войны также произошли на 
реке Нарова, которая большую часть того же года 
была границей между Эстонской Республикой 
и белогвардейской северо-западной Россией 
Юденича.

Александр Тыниссон принимает смешанный хор Тартуского общества (12.08.1939) в своем имении 
Эдизе. Такой же снимок с отчетом о визите появился на следующий день в газете Postimees.

Пятса во время его визита в Северо-Восточную Эстонию (25 июля 1931 г.) Генерал Тыниссон 
принимает президента

На фото: Генерал Александр Тыниссон в 
парадной форме
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Идея сочетания сине-
белого цвета родилась в 
Тарту, на учредительном 
собрании отделения 
«Вирония» (ныне Союз 
студентов Эстонии) 140 
лет назад, 29 сентября 
1881 года.

Анне Уттендорф

Почему именно такое сочетание 
цветов? На этот вопрос нет однознач-
ного ответа, но в целом цвета должны 
отражать характер и идеи эстонского 
народа; отмечать самые распростра-
ненные цвета эстонских народных 
костюмов, отражать эстонскую погоду 
и природу и быть в гармонии друг с 
другом.

В частности, известно, что
СИНИЙ - выражал веру и надежду на 
будущее эстонского народа, а также 
был символом верности;

ЧЕРНЫЙ - должен был вспомнить 
мрачное и мучительное прошлое 
эстонского народа, черную землю 
Родины, а в поэзии черный цвет 
считался символом любви;

БЕЛЫЙ - символизирует стремление 
эстонского народа к образованию и 
духовному свету, а также белый снег 
зимой, белые ночи лета, белую кору 
эстонских берез.

Первая публичная демонстрация 
сине-черно-белых цветов состоялась 
в Страстную пятницу, 7 апреля 
1882 года, когда Александр Мытус, 
тогдашний председатель «Виронии», 
студент религиозного факультета 
Тартуского университета, проехал по 
центру Тарту в шляпе сине-черно-
белого цвета.
Инициатором идеи создания первого 
сине-черно-белого флага и ее главным 
исполнителем была супруга доктора 
Карла Августа Германна - Паула 
Германн. Ко второй половине мая 1884 
года флаг был готов, и первый сине-
черно-белый флаг был освящен 4 июня 
1884 года в церкви Отепя.

21 ноября 1918 года Временное прави-

недавно созданного Эстонского 
общества украшения загородного 
дома было организовать и украсить 
эстонские загородные дома и их 
окрестности, чтобы сделать жизнь в 
деревне более красивой. 
С тех пор каждый год проводится 
общенациональный конкурс «Прекрас-
ный дом Эстонии», в котором есть 
возможность принять участие абсолют-
но каждому.
Начните сегодня, сделайте свой дом 
чистым и красивым и примите участие 
в конкурсе «Красивый дом волости 
Йыхви». Лучшие дома и квартирные 
товарищества имеют возможность по-
лучить награду Президента Республики 
в рамках конкурса волостей и уездов.
Всемирный день уборки «Сделаем!», 
который состоится 1 мая, снова станет 
прекрасной возможностью привести в 
порядок окрестности вашего дома, а 
также общее городское пространство, 
деревенскую площадь, лесную опушку, 
дорожную канаву или… поможет 
привести в порядок и украсить ваш 
дом. Время покажет, можно ли это 
делать в одиночку или группами. 

тельство Эстонской Республики при-
знало сине-черно-белый флаг государ-
ственным флагом Эстонии.

Дорогой житель Йыхви, найди и ты 
место для флага на своем доме!
Союз самоуправлений Ида-Вирумаа 
призвал к общенациональному празд-
нованию Дня эстонского флага 4 
июня, чтобы уделять все больше и 
больше внимания эстонскому го-
сударственному флагу. Давайте 
поднимем флаги и покажем сине-
черно-белую красоту также на се-
мейных, муниципальных или уездных 
праздниках.
4 июня национальные флаги будут 
подняты на зданиях всех местных 
самоуправлений в 7 часов утра во время 
церемонии, посвященной Дню флага.
В связи с Днем флага IVOL объявляет 
конкурс детских стихов и рисунков, 
посвященных эстонскому флагу, семье, 
дому, красоте и очарованию Родины. 
Уважаемый житель Йыхви, укрась и ты 
свой дом!
История движения домашнего декора 
восходит к 1930-м годам, когда целью 

2 апреля остановилось сердце 
почетного гражданина Йыхви, 
человека, сделавшего многое для 
культуры родного края. Редакция 
газеты «Вестник Йыхви» приносит 
свои соболезнования родным и 
близким господина Вахера.
Эуген Вахер родился 26 сентября 
1928 года в Кохтла. Учился в Кейла, 
Пыльтсамаа, Раквере.

Тягу к ораторскому искусству  он 
чувствовал с детства. 15-летнем 
мальчиком вместе с  одноклассниками 
поставил свой первый спектакль, где 
сам мастерил декорации. Повзрослев, 
учился в Раквереской торговой 
школе, театральные навыки получил 
в Раквереском театре, здесь начал 
ставить спектакли и получил первые 
роли. 

В 1950-53 годах служил в народной 
дивизии в должности штабного 
писаря-разведчика и организатора 
культурных мероприятий.  Затем 
появилась возможность  знакомиться 

In Memoriam 

В память о Эугене Вахере (1928-2021)

Наш дом – под сине-черно-белым флагом
быть вместе? Каждый знает. Мы все 
знаем.
Давайте вместе приведем в порядок наш 
дом. Давайте вместе поднимем госу-
дарственный флаг. Давайте вместе спо-
ём гимн Эстонии. Мы все рассказываем 
нашим детям об истории и значении 
сине-черного-белого. Вместе мы от-
мечаем семейные, государственные и 
народные праздники. Мы заботимся о 
себе, своих близких, наших друзьях, 
наших соседях. Мы всегда рядом друг 
с другом.
И впереди нас ждет прекрасное сине-
черно-белое лето!

постановки. А сам Эуген не огра-
ничивался, ставя спектакли, толь-
ко словесным искусством – он 
интегрировал в свой народный театр 
танцы и песни, так, что это были 
масштабные – с выступлениями раз-
личных танцевальных и музыкальных 
коллективов – постановки.
«Здесь, в Йыхви, были очень силь-
ные музыканты и певцы. И наши 
постановки остались в памяти людей 
как раз потому, что они были вот таким 
симбиозом театрального мастерства, 
песни и танца», - вспоминал Эуген.
Наша справка:
За 65 лет Эуген Вахер поставил более 80 
спектаклей, в своих и чужих постанов-
ках сыграл более 120 ролей, выступал на 
эстраде, на народных праздниках вы-
ступал в качестве хореографа. Лауреат 
многих премий, выпустил несколько книг 
и  сборников на тему культуры. С 1994 
года руководил Обществом пенсионеров 
Йыхви и действующим драматическим 
кружком «Маска». 

Текст и фото: Евгения Парв

с театральным мастерством в театре 
«Эстония». 
И вот, в  1958 году вернулся обратно 
в Йыхви и занялся работой в сфере 
культуры.  На протяжении 45 лет 
руководил тут учреждениями куль-
туры, проводил церемонии и был 
художественным руководителем  мест-
ного драматического кружка. В 1959-63 
годах учился заочно в государственной 
студии руководителей сценического 
мастерства, получил образование худо-
жественного руководителя народного 
театра.
О своем родном Йыхви Эуген Вахер 
говорил с особенным теплом.
«Йыхви – не просто один из старейших 
городов, он являлся и центром 
эстонских поселений.  Йыхви всегда 
был одним из центров, где кипела 
и бурлила активная творческая и 
культурная жизнь», - рассказывал Эу-
ген Вахер в интервью газете «Вестник 
Йыхви» в 2018 году.
Именно сюда, по словам господина 
Вахера, крупные театральные деяте-
ли страны привозили известные 

Дорогой житель Йыхви:
n Если в твоем доме есть 
государст-венный флаг времен 
первой Эстонской Республики, 
отправь историю вашего флага 
и его фото не позднее 25 мая 
в Центр культуры и интересов 
по адресу Pargi 40, Jõhvi или на 
электронную почту 
anne.uttendorf@johvi.ee. 
Дополнительная информация 
по телефону 515 7496

n Вдохнови своего ребенка 
участвовать в конкурсе 
рисунков. Дополнительная
информация www.ivol.ee

n Приведи в порядок свой 
флаг и поднимай флаги на все 
государственные праздники 
и Дни флага. Помоги в этом 
соседям и пожилым людям!

n Участвуй в конкурсе «Краси-
вый дом», условия которого 
будут объявлены в конце мая 
и заявки на участие в котором 
можно подавать с 1 по 30 июня

n Мы ждем тебя также на 
торжественной церемонии 
поднятия флага 4 июня в 
7.00 около монумента героям 
освободительной войны

Однако – давайте сделаем!
Также давайте проверим, в каком 
состоянии находятся наши нацио-
нальные флаги и флагштоки, и, если 
это необходимо, приведем в порядок 
или установим новые флагштоки, 
чтобы в праздничные дни сине-черно-
белый национальный флаг развевался в 
каждом доме волости Йыхви.

Уважаемый житель Йыхви, будем 
вместе!
В Йыхви проживает более 11 
000 жителей. Это люди разных 
национальностей, с разными внут-
ренними разные мирами, мыслями, 
разным образом жизни, говорящие 
на разных языках дети, взрослые, 
матери, отцы, рабочие, руководители, 
безработные, пенсионеры, верующие, 
неверующие, спортсмены, танцоры, 
певцы, музыканты, поэты, бизнесме-
ны, политики, уборщицы, пастухи, 
водители, трактористы, горожане, 
сельчане...

Ой! Нас так много, и мы такие разные! 
Где общий язык и как его найти? Как 



ВЕСТНИК ЙЫХВИ   6 Объявления

В марте зарегистрировали 
рождение 8 маленьких 
жителей Йыхви

Анастасия Холомеева
Ити Саара Мыйса
Марилеен Кяйсс
Маркус Кяйсс
Филипп Себастиан Плататсис
Оскар Калло
Ээрик Дубровски
Марсель Бернат

В апреле свое рождение 
празднуют следующие 
почтенные жители:
97
Мария Вагина 24 апреля
94
Зоя Суслова 20 апреля
Галина Демидова 27 апреля
93
Александра Екимова 
19 апреля
92
Хильда Халлик 7 апреля
91
Елизавета Бесчастная 30 
апреля
90
Анна Кичатова 13 апреля
Лидия Никонова 17 апреля
Мария Золина 23 апреля
Лидия Максисмова 26 апреля
89
Мария Данилкина 3 апреля
Людмила Коско 9 апреля
Галина Золотова 14 апреля
Алииде Лекарева 24 апреля
88
Тамара Русакова 15 апреля
Миральда Ритинш 22 апреля
87
Хиллар Пиирик 3 апреля
Лидия Ковчун 5 апреля

Александр Какурников 10 
апреля
Линда Йеегер 12 апреля
Хельга Райдма 13 апреля
Александра Киреева 15 апреля
Вера Монахова 24 апреля
86
Борис Овсянников 24 апреля
Бернхард Нагельман 28 апреля
85
Валентин Поспелов 1 апреля
Зинаида Чугунова 15 апреля
Мая Прибега 16 апреля
Алексей будаев 16 апреля
София Шилак 20 апреля
80
Галина Шейна 1 апреля
Фаина Прокофьева 2 апреля
Регина Шайко 6 апреля
Лия Оявеэ 8 апреля
Ольга Кошмеринская 8 апреля
Вяйно Раннамеэс 11 апреля
Людмила Горнова 12 апреля
Лууле Аун 15 апреля
Лео Мыйсья 15 апреля
Анна Поолакесе 16 апреля
Милентина Горничнова 16 
апреля
Арне Люуде 21 апреля
Аста Велинг 30 апреля
75
Татьяна Зацепина 7 апреля
Сийри Ныльвак 7 апреля
Лийви Прейс 8 апреля
Александр Малышев 9 апреля
Елена Полученкова 13 апреля
Евгений Сафронов 14 апреля
Сайма Воу 18 апреля
Хелле Мутвей 22 апреля
Лайне Кангур 24 апреля
Валентина Маркина 29 апреля
70
Алексей Павелкович 3 апреля
Светлана Сафонова 7 апреля
Вера Петухова 10 апреля
Роза Минзатова 14 апреля
Нина Кичатова 14 апреля
Хельо Теллинг 14 апреля
Имби Труупыльд 16 апреля
Евгений Гордеев 17 апреля
Вильям Пайник 17 апреля

Издатель: Йыхвиское волостное управление
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jevgenia.parv@johvi.ee
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Уважаемые жители 
Йыхви!
Как депутат и председатель 
волостного собрания Йыхви я 
продолжаю вести депутатский 
прием, где готов обсудить ваши 
вопросы, касающимся нашего 
самоуправления. 

Встречи с жителями проходят 
каждую третью пятницу месяца с 
10.00 до 12.00 и с 13.00 до 15.00. 

Необходима предварительная 
регистрация у секретаря канцелярии 
волостного собрания Майре 
Лумисте (maire.lumiste@johvi.ee, 
522 3423, 33 63 765) или же заранее 
позвонив мне напрямую - 5805 5919

Алексей 
Наумкин,
Председатель 
волостного 
собрания Йыхви

Ждем идеи для второго этапа скейтпарка

Волостная управа Йыхви в ближайшее время 
планирует поставку на второй этап скейтпарка в
Йыхви (продолжение строящегося) и ждёт 
предложений активных жителей волости по 
данной теме. Контакт: Наталия Абель, волостной 
архитектор - natalia.abel@johvi.ee

Ваша дверь в мир IT - код / открыта 
подача заявлений! 
В сентябре начнет работу код / Jõhvi (новое название Школы технологий Йыхви), 
первая в Эстонии школа программирования для взрослых, основанная на иннова-
ционных программах самообучения. Цель состоит в том, чтобы в Эстонии как мож-
но меньше ощущалась нехватка разработчиков. Ежегодно школа принимает 200 
студентов, которые становятся IT-специалистами за 24 месяца.
Подача заявлений в школу открыта с 26 апреля на сайте школы www.kood.tech.
Подача заявления в школу состоит из двух этапов. Во-первых, на сайте школы 
кандидат должен пройти тест, оценивающий его память, аналитическое мышление 
и навыки решения проблем. Для проведения теста не требуется никаких предвари-
тельных работ. На прохождение теста дается полтора часа.
На втором этапе, который пройдет летом, 600 лучших кандидатов будут пригла-
шены на трехнедельное испытание под названием Sprint. Там уже начинается 
обучение программированию, и кандидатам придется решать различные задачи 
как индивидуально, так и в команде. Этот период дает кандидатам возможность 
понять, подходит ли им система самообучения и остается ли у них мотивация 
учиться на ИТ-профессионала. По результатам летнего спринта для первой группы 
учащихся будут отобраны 200 студентов, которые приступят к учебе в середине 
сентября.
Поступить в школу может любой желающий, достигший 18-летнего возраста 
и имеющий хотя бы основное образование. Никакого предыдущего опыта 
программирования или даже базовых знаний не требуется. Обучение в школе 
бесплатное и в основном на английском языке, но вспомогательные материалы 
доступны как на эстонском, так и на русском языках. Летний спринт и школьные 
мероприятия начнутся в Центре профессионального образования Силламяэ Ида-
Вирумаа до завершения строительства здания школы в Йыхви. И в Силламяэ, и в 
Йыхви также есть бесплатное жилье для студентов.
Дополнительная информация: Карин Кюннапас, код /   ментор Йыхви
karin@kood.tech, +372 5886 6669

Весенняя генеральная уборка: грузовой 
автомобиль центра повторного использования 
совершит выезд в Йыхви
Грузовик центра повторного использования остановится 8 мая 
на стоянке на улице Раквере в Йыхви (между торговым центром 
Йыхвика и виадуком), чтобы забрать ненужные дома, но в хоро-
шем состоянии вещи. Это удобный способ для того, чтобы сдать 
ненужные вещи, не выезжай далеко из Йыхви. 
К автомобилю повторного использования можно принести 
чистую и целую одежду, обувь, игрушки, посуду, кухонные 
принадлежности, книги, различные товары, предметы 
домашнего обихода и мелкую бытовую технику. Все вещи 
можно передать безопасно и бесконтактно.
Несезонный товар, такой как снаряжение для зимних видов 
спорта, также можно безопасно передать в центр повторного 
использования. Инструменты в аккуратном состоянии прослужат 
долго и могут порадовать следующих пользователей в следующем 
сезоне. Самое главное, чтобы подаренные предметы были 
целы, потому что Ццентр повторного использования не имеет 
возможности ремонтировать вещи самостоятельно, кроме 
того, сломанный предмет может представлять опасность 
для следующего пользователя. Вещи также можно принести 
непосредственно в повторного использования отходов Йыхви, 
который находится в Парги Кескусе.
В целях безопасности центр повторного использования не 
принимает автомобильные кресла и люльки, газовые плиты и 
телевизоры с кинескопом, сломанные или грязные предметы. 
Во время сбора центр повторного использования просит не 
приносить мебель.

Правительство начнет постепенно смягчать 
ограничения с 26 апреля

Члены правительства одобрили пошаговое смягчение 
ограни-чений, введенных для борьбы с COVID-19. 
Первыми с 26 апреля будут смягчены правила для 
занятий спортом, тренировок и деятельности по 
интересам на свежем воздухе. 
С 3 мая частично откроются общеобразовательные 
школы и магазины, также можно будет есть на 
открытых террасах заведений общепита, учитывая 
ограничения, связанные с часами работы, правилами 
передвижения, рассадки и заполняемости. 

Если эпидемиологическая обста-новка позволит, 

в течение мая ограничения будут ослаблены 
дополнительно.


